

# *Brasil: Niegan recuento paralelo de votos por Fuerzas Armadas*

---



**Imagen ilustrativa**

Brasilia, 12 sep (RHC) El Tribunal Superior Electoral (TSE) de Brasil refutó este lunes que las Fuerzas Armadas realizarían un recuento paralelo de los votos en las elecciones presidenciales previstas para realizarse en octubre en esta nación sudamericana.

«La competencia constitucional es de la Justicia Electoral. No hubo ninguna alteración de lo que fue definido en el primer semestre, ni ningún acuerdo», indica el TSE en un comunicado.

Detalla que la novedad implementada será la publicación de boletines de urnas por la red mundial de computadoras tras el cierre de la votación para acceso amplio e irrestricto de todas las entidades fiscalizadoras y del público en general.

En agosto, el presidente de la corte, Alexandre de Moraes, se reunió con el ministro de Defensa, Paulo Sérgio Nogueira, para discutir el pedido de una prueba de integridad de las urnas electrónicas, hecho por los militares.

Tras el encuentro, el TSE apuntó que presentará un «proyecto piloto complementario», en conjunto, siguiendo el modelo presentado por los uniformados para la prueba.

El diario Folha de Sao Paulo publicó que técnicos de las Fuerzas Armadas pretenden verificar en tiempo real el recuento de votos, acción que no ocurrió en anteriores justas comiciales.

De acuerdo con el cotidiano, los militares pretenden compilar 385 boletines de urna sobre lo votado y enviar los datos al Comando de Defensa cibernética del Ejército, que los compararía con los resultados públicos divulgados por el TSE.

La corte precisó que detallar los votos sumando los boletines de urna resulta posible desde votaciones precedentes y este año se mejoró el sistema con mira a la del 2 de octubre.

«Como ocurre desde hace varias elecciones, cualquier interesado podrá ir a las secciones electorales y sumar libremente los boletines de urna de una, de 10, de 300 o de todas las urnas», subrayó el TSE.

Ante unos 40 diplomáticos, el mandatario de tendencia ultraderechista Jair Bolsonaro volvió a cuestionar en julio el modo electivo del país y la posibilidad de fraude con la instalación de urnas electrónicas para la consulta.

En una reunión en el Palacio de Alvorada (residencia oficial en Brasilia), el exmilitar afirmó sin pruebas que el procedimiento para las urnas resulta «completamente vulnerable».

Al respecto, el titular del Senado, Rodrigo Pacheco, avaló en la ocasión la seguridad que presentan los receptáculos electrónicos tras estos ataques del excapitán del Ejército.

«La seguridad de las urnas electrónicas e integridad del proceso electoral ya no pueden ser puestas en duda», afirmó Pacheco, quien remarcó que «una democracia fuerte se hace con respecto a lo contradictorio y a la divergencia, independientemente del tema».

Resaltó que el Congreso Nacional «tiene obligación de afirmar a la población que las urnas electrónicas darán al país el resultado fiel de la voluntad del pueblo, sea cual sea». (Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/299023-brasil-niegan-recuento-paralelo-de-votos-por-fuerzas-armadas>



**Radio Habana Cuba**